



INABIE acuerda con suplidores y Elopak Caribe el reciclaje de las cajitas de leche

En la primera etapa del programa se podrá reciclar 23 millones de empaques de leche al año en los 200 centros que participan

Santo Domingo. - En el marco del programa Escuelas Ambientalmente Sostenibles y Cultura 3Rs (Reusar, Reciclar, Reducir) que ejecuta el Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil (INABIE), la empresa Impresora del Yaque, S.A. / Elopak Caribe y los suplidores de líquidos jugarán un papel fundamental en el programa de reciclaje de los empaques (cajitas) de leche consumida por los estudiantes en los centros educativos a nivel nacional.

El director ejecutivo del INABIE, Víctor Castro, explicó que, a través de un acuerdo tripartito, los suplidores de líquidos Frutos Ferrer, Asociación de Ganaderos de Monte Plata (Agampta), y Cooperativa de la Federación de Ganaderos del Noroeste (Coopfedegano) se comprometieron a retirar una vez por semana en los centros educativos las cajitas previamente clasificadas por los estudiantes para llevarlos a centros de acopio donde serán compactadas y trituradas por un moderno sistema automatizado facilitado por Elopak Caribe.

El acuerdo tripartito contempla que el instituto de bienestar capacite a los estudiantes y docentes en el proceso de enjuague, apertura, secado y acopio de los envases de cartón plasticubierto Elopak Pure Pak de los líquidos consumidos en el respectivo centro, así como sobre la importancia de cuidar el medio ambiente y suministrar los insumos para este proceso.

Además de Castro, firmaron este acuerdo Marco Enrique Cabral, gerente general de Impresora de Yaque/ Elopak Caribe, por Coopfedegano, Yesenia Rodríguez; José de Jesús Ovalle Polanco por Agampta y David Matías por Frutos Ferrer.

Cultura 3Rs del INABIE

Con el programa Escuelas Ambientalmente Sostenibles y Cultura 3Rs se empezó a ejecutar el compromiso de INABIE en 200 centros educativos de Santo Domingo, Monte Plata y Santiago que recibieron a principio del mes de mayo 2,000 contenedores de diferentes capacidades, 2,000 escurridores, así como otras indumentarias para el proceso de aprovechamiento de los residuos sólidos como balanzas, delantales y poncheras.

La coordinadora del programa, Raisa Rincón, explicó que el programa permitirá en su primera etapa el reciclaje de 23 millones de cajitas al año en los primeros 200 centros, y que esta cifra aumentará al tiempo que se incluyan más escuelas a la Cultura 3Rs.

De su lado, Castro resaltó la importancia de accionar en favor del medioambiente y crear conciencia en las escuelas para la correcta gestión de los desechos que se generan en la misma comunidad educativa.

“Sabemos lo que significa esta iniciativa para el medioambiente, que los estudiantes y maestros estén involucrados en este proceso es de suma importancia y un aporte significativo para nuestro entorno natural y la sostenibilidad”, expresó Castro durante la firma del convenio.

Esta iniciativa se desarrolla a través de la Dirección de Salud y Servicios Sociales del INABIE, de donde se desprende el Programa 3Rs que ejecuta diferentes acciones con el propósito de propiciar hábitos responsables con los recursos naturales y amigables con el medio ambiente en los centros educativos.

Más detalles del acuerdo

El acuerdo se lleva a cabo en cumplimiento con la Ley No. 225-20 sobre Gestión Integral y Coprocesamiento de Residuos Sólidos, que en su artículo 57 establece la responsabilidad extendida en términos de la obligación que tienen los productores, importadores y comercializadores de la gestión de los residuos de sus productos con la finalidad de que se responsabilicen del manejo correcto de los desechos sólidos en las fases post industrial y post consumo.

La empresa Impresora del Yaque, S.A. / Elopak Caribe es parte de la multinacional Elopak, empresa líder en la fabricación y comercialización de envases de cartón plasticubierto tipo Pure Pak que es el material utilizado para el envase de la leche que distribuye el Programa de Alimentación Escolar (PAE), y en su proceso de producción utiliza tecnologías acordes con una economía circular.

En ese sentido, la referida empresa dispuso en calidad de préstamo un moderno sistema automatizado de compactación y trituración para preparar los empaques Elopak Pure Pak para su posterior reciclaje.

Asimismo, suministrará al centro de acopio el conocimiento técnico para la implementación del sistema de acopio, procesamiento y preparación de los envases para su reciclaje, así como los contactos nacionales e internacionales de recicladores que recibirán los envases procesados y que serían reciclados en las plantas recicladoras nacionales y/o internacionales.

En tanto que los suplidores se comprometieron a recoger las cajitas de leche una vez por semana en las escuelas hasta que finalice la vigencia de su contrato de adjudicación como proveedor de leche, sin embargo, estas obligaciones las deberá retomar en caso de resultar adjudicado en otro proceso de licitación nacional.

En la actividad estuvieron presentes por parte del INABIE los subdirectores Rosauri Hernández y Eduardo Peña, la jefa de Gabinete, Ocirema Caminero, entre otros directores y encargados departamentales.